

なかの 区議会だより

No. 283 令和7年(2025年)1月17日

編集・発行 / 中野区議会

〒164-8501 中野区中野4-11-19
(区議会事務局) 電話03-3228-5585 FAX03-3228-5693
(中野区役所) 電話03-3389-1111 (代表)
Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp
ホームページ https://kugikai-nakano.jp/



第24期中野区議会議員 (区議会本会議場にて)

明けましておめでとうございませう。区民の皆様におかれましては、希望に満ちた新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。また旧年中は、中野区議会の活動に対し、深いご理解とご協力を賜り、心から御礼を申し上げます。昨年の元日に発生した能登半島地震から1年が経過しました。同年9月の奥能登豪雨とともに、亡くなられた方々のご冥福と被災地の一刻も早い復興をお祈りいたします。首都直下地震もいつ起こるか分からない中、災害に強い街づくりに全力で取り組んで参ります。さて、中野区議会は昨年5月の新庁舎移転にあわせ、全ての人が参加しやすい環境への取り組みとして、議場内を車椅子対応としたほか、「親子傍聴席」を新設しました。加えて、電子採決結果のモニター表示や本会議のライブ中継を開始す



議長
酒井たくや



副議長
木村 広一



るなど、よりわかりやすく開かれた議会運営の実現に取り組んだところです。

区の令和5年度歳入決算額は初めて2千億円を超え、財政健全化の指標も基準値を下回り、区財政の健全性は確保されています。

現在、区役所・サンプラ

ザ跡地を活用した新北口駅前エリア再整備事業計画は事業の見直しが行われています。新たな中野の「顔」、シンボル拠点の再整備は期待や注目も高い事業であり、新北口駅前広場整備や中野駅西側南北通路・橋上駅舎整備と合わせて中野駅周辺のまちづくりを着実に進めて行かなければなりません。長引く物価高騰が今も続

いており、昨年10月の新米取引価格は前年同月比で57%上昇しました。区でも、物価高騰に対応した予算の増額を行いました。今後も国や都の動向を注視しつつ、皆様の生活や命を守ることを最優先に区政を進めていくことが重要です。中野区議会は、皆様の声を区政に反映させるため、二元代表制の一翼を担う使命を改めて胸に刻み、執行機関の監視や政策提案機能の充実などに努めていきます。引き続きご支援、ご協力をお願い申し上げます。新しい年が区民の皆様にとりまして実り多く、素晴らしい一年となりますよう、心からお祈り申し上げます。

主な掲載記事

- 可決した議案……………2面
- 区政をただす……………3～6面
- 可決した意見書……………7面
- 今後の議会日程等……………7面
- 各会派からのごあいさつ……………8面

第4回 定例会

区政をただす

一般質問

二次元コードから、各質問者の録画映像をご覧になれます。

北朝鮮による

日本人拉致問題を問う

立憲・国民・ネット・無所属議員団

ひやま 隆



①12月4日から10日は人権週間である。北朝鮮による日本人拉致問題は人権を考えると、忘れてはならない重大な人権問題である。12月1日、政府拉致問題対策本部・東京都・中野区の主催による映画「めぐみ」引き裂かれた家族の30年」の上映会が実施される。上映会の開催に当たり、区民からの反響も大きく、事前の受け付けでは定員を上回る多数の申し込みがあり、抽選になったと聞いている。鑑賞を希望したにも関わらず、叶わなかった方に対して、鑑賞できる環境を整備する必要があると考えるが、どのような対応をするのか。②この問題を広く区民に周知するため、更なる取り組みが必要であると考え、今後の取り組みは。③北朝鮮による日本人拉致被害者全員を一刻も早く救出し、拉致問題を完全に解決するため、毅然とした制裁措置とあわせ、6カ国協議の再開や更なる国際協力を図るなど、あらゆる機会を逃さず、総力を挙げてこの問題に取り組むことを、改めて国に対して求めていくべきであると考え

えるが、区の見解は。

区長

①上映会当日は、YouTube 政府拉致問題対策本部公式動画チャンネルで、インターネットライブ配信を実施する。また、その動画は12月3日まで視聴が可能となっており、上映会のチラシにも掲載し、周知している。②啓発週間を通じ、庁舎1階を活用したパネル展の実施や、庁舎のライトアップなどにより啓発を行う予定である。③「北朝鮮による拉致被害者を救出する知事の会」が政府に対して、要望書の提出等の働きかけをしており、今後、国の動向等も含め注視したい。

中野サンプラザの今後を

抜本的に検討し直せ

自由民主党議員団

加藤 たくま



いわゆる新・中野サンプラザは、事業認可申請の2カ月後に総工費が900億円以上高騰し、急遽、事業認可申請の取り下げをする前代未聞の事態となった。①プロジェクトの大幅な遅れの原因に、区のマネジメントにも問題があったのでは。②事業計画の遅延に伴う負担を施行予定者側に求めているそうだが、事業者が応じない場合、再選定

区長

①事業の節目で確認を行ってきた。②再選定の可能性も含め検討する。③事業コンセプトや必要な機能の実現といった視点で確認する。大きな乖離がある場合は、必要に応じて第三者の意見も聞き判断する。④専門家に確認をしておき、今後、国税局と相談を行うことも考えている。⑤必要経費や費用対効果等を総合的に検討し、判断する。

中野駅新北口駅前エリア再整備事業の具体案を示せ

公明党議員団

平山 英明



①今後について、具体的な案が提示されなければ、何が最良であるか判断できない。議会の協力と区民の理解を求めるのであれば、各案についての財政面を含めたメリットとデメリットを、想定スケジュールとともに議会に示した上で議論するべきである。遅くとも来年度の早い時期までに提示がなければ、次期基本計画の策定がままならないと考えるが、案が提示される具体的な時期はいつになるか。②区長は、区民の代表である議会と直接向き合い、不安や疑問を抱く区民に対して幾度でも発信を行うべきであると考えるが、自らの説明責任をどのように考えているのか。

を想定しており、条件が決まり次第、なるべく早い段階で示していく。②議会や記者会見の場で説明責任を果たしてきたつもりである。今後も積極的に説明をしていきたい。

来年度予算と今後の区政運営を問う

現下の最大の区政課題である中野駅新北口駅前エリア再整備事業の今後が具体化されるまでは、大きな予算を伴う新規事業や新たな施設整備は計画するべきではないと考えるが、区の見解は。

区長 今後の動向に応じて、適切に対応していきたい。

在宅避難支援拠点の設置を23区に先駆けて、一刻も早

中野駅新北口駅前エリア街地再開発事業について問う

日本共産党議員団

武田 やよい



①事業の遅れに伴う経費増加分について、施行予定者側に負担を求める区の方針に変わりはないか。②このことに伴い、区民サービスの抑制・削減を行わないことを強く求めるが、区の見解は。

区長 ①施行認可申請時の事業計画に示されていたスケジュールからの遅延に伴い、新たに生じる地権者への負担を施行予定者側に求める考えに変わりはない。②区民サービスの学びを更に多様化させてい

区は多様な学びの選択肢を提供せよ

全ての子どもたちの学びを保障するためには、様々な学びのカタチを提供し、選択できることが大切である。学びの多様な選択肢を増やすために検討している点について伺う。

教育長 民間の力を取り入れながら、フリーステップでの学びを更に多様化させてい

く体制と拠点の整備を行うべきである。拠点設置を次期基本計画に位置付け、先進自治体である三鷹市と連携し、早急に検討を開始すべきでは。

区長 他自治体を参考にし、検討していきたい。

困難を抱える子どもたちを支援せよ

急増する不登校の子どもたちや発達に課題がある子どもたち等への支援に、文化や芸術面からのアプローチを取り入れるべきである。N組や特別支援学級等のプログラムに積極的に取り入れてみては。

教育長 取り入れたい。



くことを検討している。また、分教室型ではない「学びの多様な化学学校」設置についても、他区市の事例の視察を行っており、今後研究を続ける。

「気候区民会議」を設置せよ

生活のあらゆる場面における環境配慮行動を促進する手段の一つとして、環境施策について区民と一緒に検討する「気候区民会議」を設置するべきである。現基本計画での最終年度である来年度には、次につながる事業として、設置に向けた準備を行うべきと考えるが、区の見解を伺う。

区長 「気候区民会議」

今後の高齢者会館の在り方について問う

都民ファーストの会中野区議員団

黒沢 ゆか



高齢者会館をスマートウェルネスシティの理念を実現させる施設に位置付けると報告があったが、今後の在り方は。①負担軽減につながる保活ワンストップサービスが必要であると考えられている。

区長 名称変更に伴う柔軟な運営により、利用の少なかった年齢層の利用促進や多世代交流の活性化に取り組む。

子育て支援について問う

子どもに適切な教育環境を

①保育施設情報の収集や見学予約、入所申請をワンストップで行えるサービスが先行自治体で開始された。保活のワンストップシステムを構築すべきでは。②ベビーシッター利用支援事業について、対面の設置は、区民一人ひとりが「自分事」として捉え、生活の中での行動変容を促すきっかけづくりになると認識している。来年度は、脱炭素に向けた学習の機会を提供する

インクルーシブ教育のガイドラインを作成してはどうか。

教育長 障害特性に応じた合理的配慮の共通理解を図るため、ガイドラインの策定を進めているところである。今後は、インクルーシブ教育の理解を推進していきたい。

方向で検討している。その取り組みを通して、区民へのアプローチについては、「気候区民会議」も含め、どのような方法が有効か検討していく。

区議会各会派のEメールアドレス

立憲・国民・ネット・無所属議員団
rikkenakano@gmail.com

自由民主党議員団
office@njp.gr.jp

公明党議員団
netnakano@gmail.com

日本共産党議員団
mail@jcpnakanoku.net

都民ファーストの会中野区議員団
tomin1st.nakano@gmail.com



都立砧公園のインクルーシブ遊具 (東京都提供写真)

誰一人取り残さない区政を 目指し、区有施設を整備せよ

立憲・国民ネット・無所属議員団

中村 延子



①子どもに居場所がないこ
とは孤独・孤立の問題と深く
関係しており、価値観の多様
化も踏まえた居場所が求めら
れている。このように子ども
の居場所づくりが重要と考
えるが、区の見解は。②子ども
の居場所づくりで重要な役割
を担うのが児童館だと考
えるが、果たすべき役割をどう考
えているのか。③中高生年代
向けの拠点施設を整備するに
当たり、福祉的役割をどう考
えているのか。④男女共同参
画センターは中野駅周辺に必
要であり、旧商工会館跡施設
の複合化に当たっては、配置

を検討すべきではないか。
区長 ①安全・安心な環
境で多様な他者と関わって成
長するために不可欠であり、
早急かつ重点的に取り組む必
要がある。②18歳以下の全
ての子どもの自らの意思で来館
し、子ども同士や職員との交
流を図りつつ、安心して過ご
せる重要な児童福祉施設であ
る。③ニーズに対応した居場
所の提供と共に、悩みや課題
を早期発見し、様々な関係機
関に繋げられるよう、日常的
な関わりの中での相談支援の
仕組みを検討する。④交通の
利便性が良い場所が望ましく、

インクルーシブ公園の 整備を進めよ

自由民主党議員団

大内 しょうじ



インクルーシブ公園は、障
害の有無や年齢・性別・国籍
などに関係なく、みんなが楽
しく遊べる公園のことである。
①区立公園における、インク
ルーシブ遊具の設置状況は。
②インクルーシブ公園とする

(仮称) 上高田五丁目公園の
整備に向けて、どのような考
えを持って進めているのか。
区長 ①令和3年4月以
降、インクルーシブ遊具を8
カ所の公園に設置している。
②特別な注意を払わなくても
危険なく、誰もが同じように
快適・公平に利用できるよう
検討を進めている。

若宮・大和町の公共交通 サービス実証運行を継続せよ

実証運行の終了時期とされ
る令和7年9月以降も、事業
を継続すべきではないか。
区長 運行計画の改善を
図りながら継続していきたい。

交流活動や居場所・相談窓口
機能について拠点施設との親
和性が高いため、検討する。

SRHR(性と生殖に関する 健康と権利)の概念の浸透を 目指す

「30を超えたら子宮摘出す
る」といった発言の根底には、

女性蔑視や、少子化は女性だ
けに原因があるという本質を
捉えきれない思想がある。
SRHRの概念の浸透が急務
と考えるが、区の見解は。
区長 中野区男女平等基
本条例の理念にも通ずるもの
であり、普及啓発に取り組む

平和事業と国際交流の 更なる充実を

公明党議員団

甲田 ゆり子



①戦後80年の節目である令
和7年は、平和啓発事業によ
り一層注力すべき年と考
える。②ニーズに対応した居場
所の提供と共に、悩みや課題
を早期発見し、様々な関係機
関に繋げられるよう、日常的
な関わりの中での相談支援の
仕組みを検討する。④交通の
利便性が良い場所が望ましく、

多文化共生のまちづくりに繋
がる取り組みに努めていく。
住み続けられる快適な
まちづくりを推進せよ

①最終戦記念日に合
わせ、例年よりも拡大した形
で新庁舎1階を活用した展示
等の実施を検討している。②
次世代を担う子どもたちにと
って、多様性の理解を促進す
るとともに、外国語への興味
や関心を高めることのほか、
国際的な視野を広げるきつ
けに繋がることを考える。③友
都市との情報共有や意見交換
を進め、先方の意向も踏まえ
ながら、姉妹都市や他の自治
体との関係を深化していく等、

健康づくりなどのように寄与
するかを考え、構想として取
りまとめていく。②地域の特
性に依りて検討し、区民が出
かけたくなり、住み続けられ
るまちの実現を目指していく。
③地域における買い物等の短
時間の駐輪需要を勘案しなが
ら、自転車駐車を設置でき
るよう努め、ホームページ等
で利用者に情報提供していく。

子育て世帯への 負担軽減を図れ

日本共産党議員団

広川 まさのり



①修学旅行等の体験学習に
おいて、希望する全ての児童・
生徒が参加できるように無償化
を検討してはどうか。②経済
的な理由で、習い事を諦める
家庭への支援を検討すべきで
はないか。③区独自の給付型
奨学金制度を創設しては。
教育長 ①財政的な負担も
勘案し、保護者負担軽減の取
り組みを検討していきたい。

多様な家族の在り方を問う
①選択的夫婦別姓について、
区長の考えは。②パートナー
シップ制度の対象を異性間の
事実婚にも拡大すべきでは。
区長 ①個人の生き方の
選択肢が広がることは望まし
いため、認めるべきだと考え
ている。②他自治体の動向等、
情報収集に努めていきたい。

マイナ保険証について問う

①マイナ保険証の保有の有
無にかかわらず、全ての人に
資格確認書を送付すべきでは。
②マイナ保険証を利用した医
療情報の共有には、タイムラ

ナカペイの活用により 更なる産業振興を図れ

都民ファーストの会中野区議員団

大沢 ひろゆき



地域の小規模店舗や商店街
加盟店舗に対しては、来年度
以降も決済手数料の無料化を
継続していくべきではないか。
区長 来年度は手数料を
徴収しない方向で検討する。

路上喫煙禁止地区
の指定について検討する。
区長 今後の避難訓練においても
試行していくべきではないか。
区長 検討していきたい。

3歳児眼科検診における 視力検査方法を見直し

絵指標からランドルト環へ
変更するべきではないか。
区長 医師会との協議等
を進めていきたい。

路上喫煙禁止区域を拡大せよ
屋外における受動喫煙防止
対策について整理し、路上喫

グがあることが懸念されてい
る。区民に注意喚起すると
も、現時点ではお薬手帳の
利用を推奨すべきではないか。
区長 ①マイナ保険証保
有者も含めた被保険者全員に
交付することは考えていない。
②H/P等で、タイムラグが生
じることを注意喚起すると
も、お薬手帳の利用が有効
であることについて、引き続

バス停の待合環境を整備せよ

条件が整うバス停において、
上屋とベンチの設置が進むよ
う、関係機関と連携して取り
組むべきではないか。
区長 様々な手法を検討
するとともに、バス事業者や
専門事業者などと協議し、待
合環境の確保に努めていく。

中間所得世帯に届く 修学支援を いづつめ

立憲・国民ネット・無所属議員団

いのつめ 正太



①決して経済的余裕がある
とはいえない中で懸命に子育
てに励みながらも、修学支援
から零れ落ちてきた中間所得
層に対する支援が必要である
と考える。中間所得層を含め
たより多くの子どもに対し支
援を届けるため、給付型奨学
金制度など独自の教育費支援
を検討しては。②既存の子育
て支援や修学支援、学習支援
における所得制限を撤廃する
など、支援の対象を広げては。
区長 ①給付型奨学金制
度を含め進学や修学の在り方
について、検討を進めていく。
②所得制限の撤廃など、中間
所得層も含めた支援の在り方
については、区の財政負担も
含めて検討を進めていきたい。

デジタル地域通貨事業を問う
①「ナカペイ」利用者から
のフィードバックに対応する
ための、システム面改善につ
いて、区はどのように考
えているのか。②区内事業者、利用
者のみならず、サービス提供

き啓発や広報に努めていく。
区長 ①区に寄せられて
いる意見や要望をふまえなが
ら、技術的に対応可能なもの
については、費用対効果や優
先順位を考慮した上で、順次
改善していきたい。②令和7
年度からは「ナカペイ」をふ
るさと納税の返礼品にする
とともに、ふるさと納税の寄附
の充当先とする予定である。
また、「ナカペイ」のアプリ
内に実装されている店舗から
のお知らせや、クーポン発行
機能を活用して広告収入を得
ることを検討している。



旧第三中学校跡地の活用方法を問う

自由民主党議員団 山内 あさひろ



区有施設整備計画では、旧第三中学校跡地の特別支援学校への貸付後の方針が、示されていない。売却をしないでほしいとの要望もあるが、売却の予定はあるのか。

区長 現時点で売却は考えておらず、貸付終了後の具体的な活用方法は、地域の意見を踏まえ、検討していく。

8050問題を問う

ひきこもりの要因は、ライフステージによって異なるため、孤立をさせない切れ目ない支援が求められる。ひきこもり当事者を個別支援に繋げていくため、実態調査を行う

高齢者虐待防止に努めよ

全国的に高齢者虐待は増えており、中野区においても増加傾向である。高齢者虐待防止について、防止推進週間や防止月間のように、広く周知する普及啓発活動を行っては

区長 防止月間等の活動は考えていないが、より一層の普及啓発に努めていきたい。

個人住宅を対象とした防犯対策の助成制度を創設せよ

公明党議員団 白井 ひびみ



防犯カメラの設置等、団体が対象の防犯対策の助成拡充に加え、凶悪化する侵入強盗等に備えるため、個人住宅を対象とした防犯対策の助成制度を、国の総合経済対策の活用も視野に創設すべきでは。

区長 他区の取り組みを調査・研究していきたい。

区民の健康を守るがん検診を充実させよ

①国が推奨するがん検診のなかで、区は肺がん検診を実施していない稀な自治体である。最重要課題のがん検診を実施しないことに正当な理由

障害の有無に関わらず共に学ぶ教育環境整備を問う

立憲・国民・ネット・無所属議員団 斉藤 ゆり



①知的遅れがない発達障害や境界知能の子どもたちも、適切な指導や必要な支援を受けられる体制づくりに取り組むべきではないか。

区長 個別の教育支援計画等を活用し、必要な支援を行っていく。

安全安心に暮らせるまちへの取り組み

まちの協力者の状況が変化する中で、PTAが一括で子ども110番の家、事業を担うのは負担が大きい。早急に在り方を検討するべきではないか。

ウエアラブル機器を用いた見守り機能を検討せよ

SWC(スマートウェルネスシティ)におけるウエアラブル機器の導入において、高齢者等の見守りの観点をコンセプトに取り入れ、日常の健康管理に加え、緊急時の見守りも可能とすべきではないか。

区長 関係する研究機関と意見交換を進めていきたい。

デジタル地域通貨「ナカペイ」を問う

自由民主党議員団 武井 まさこ



利用者の意見を取り入れ、すぐに対応することが「ナカペイ」に対する満足度を上げ、普及促進につながると考えるが、今後の方向性は。

区長 区に寄せられている意見や要望を踏まえながら、技術的に対応可能なものについては、費用対効果や優先順位を考慮した上で、順次改善していきたい。

分煙施策を問う

民間で喫煙スペースを設置するための助成制度の創設が急務である。助成制度ができれば、結果として路上喫煙禁止地区の拡大も考えられると

「行かない窓口」の実現を

オンライン化が難しい手続きでも、様式類を可能な限り区HPに掲載し、様式類を郵送で受け取るなどの区民負担を減らす取り組みが必要だと考えるが、区の見解は。

区長 様式類の区HPへの掲載を含め、案内の改善により区民等の負担をできるだけ減らす工夫をしていきたい。

中野区役所旧庁舎の今後の取り扱いを問う

自由民主党議員団 市川 しんたろう



旧庁舎の低層棟の解体により高層棟の強度が不足し、危険性が高い状態となる恐れがあるが、中野駅新北口駅前エリア市街地再開発事業が停滞すれば高層棟の解体は行うことができない。一方で、当該地区は、土地区画整理事業のエリアでもあり、予定通り進んでいる同事業を活用した高層棟の解体を検討すべきでは。

区長 土地区画整理事業での建物解体は、市街地再開発事業の見直しや土地区画整理事業の事業計画の変更が必要であり、実現に向けては十分な検討が必要である。

地域のスポーツ振興に寄与する総合体育館の活用を

総合体育館において、令和7年1月にバレーボールリーグの公式戦が開催される。

父親への育児支援の拡充を

立憲・国民・ネット・無所属議員団 山本 たかし



①区は「父業のススめ」という父親の交流事業を委託しているが、1歳児や2歳児の父親向けにも拡充するなど、今後、発展的な事業展開を考えては。

区長 ①今後、子育て・子どもに関する相談・助言機能を強化する乳幼児機能強化型児童館とも連携しながら、引き続き父親の子育てを支援していく。

防災対策を問う

①青色灯パトロールカーによる災害時の廃棄物の運搬を想定し、今後の買い替えは、小型天蓋車としての活用を見込める軽トラック型の仕様にするにより、平時・発災時を問わず、有効に活用できるのでは。

しんたろう

このような取り組みは単年ではなく、継続して開催することにより地域のスポーツ振興や地域に根づくことに繋がるものであると考えるが、次年度以降の開催の予定は。

区長 来年度も公式戦開催のための利用承認をしたところであり、中野区体育協会などのスポーツ団体が主催する区民大会などの区民の利用機会を確保しながら、可能な範囲で対応していく。

マチイロ スマホやタブレットでなかの区議会だよりが読めます (iOS用) (アンドロイド端末用)



平和資料展示室の表記設置と過去と未来を繋ぐ展示内容を

無所属 むつし 有子



平和資料展示室は平和の森公園内総合体育館の1階にある。①外から見える表記の設置と公園地図への記載をすべ...

区職員が地域に飛び出せる環境を整備せよ

無所属 小宮山 たかし



なかの東北絆まつりには、例年200人超の職員が公務として動員されている。それが公務であるならば、川島商店街夜店市やその他の地域振...

中高生年代向け拠点施設の機能充実を図れ

無所属 立石 りお



中高生向けの拠点に必要な機能と役割を明確にし、早期に拠点施設の面積や機能を示してはどうか。

暗礁に乗り上げた中野駅新北口駅前エリア再開発を問う

無所属 井関 源一



①現状について声明を出すべきでは。②事業者を再選定して再検討しては。④税金を圧縮する方法はないのか。

障がい児・者支援と介護福祉支援を推進せよ

無所属 石坂 わたる



①発達障がい児の特別支援学級を設けては。②妊娠中の両親学級やSNSで、障がい支援の情報を伝えては。③成人の夕方の支援を拡充しては。

中野駅新北口駅前エリア再整備事業の再構築を問う

無所属 吉田 康一郎



定期借地権方式等も含め、再度、検証してはどうか。②仮に事業を再構築する場合は、様々なケースを想定しながら検討を進める。

ペットの同行・同伴避難の環境を整えよ

無所属 斉藤 けいた



①産学官民との連携を推進している中、墨田区のような動物専門学校との連携は、同伴避難の一つの考え方として有効だと考える。区の見解は。

ご利用ください

●声の区議会だより 目の不自由な方のために、区議会だよりを朗読録音したCD・デジ版CD「声の区議会だより」を発行しています。

「区議会だより」は各戸配布しています

区議会だよりは、各戸配布により区民のみなさまのお手元にお届けしています。また、区施設や駅の広報スタンドなどでも手に入れることができます。ご利用ください。

中野区議会定例会(一般質問)をテレビ放送しています

中野区議会では、J:COMチャンネル中野で、議会のテレビ放送を行っています。内容は、各議員の一般質問などの録画放送です。

中野区議会本会議をインターネットでご覧いただけます

中野区議会のホームページから、本会議の様子をインターネットでライブ中継及び録画配信しています。ぜひ、ご覧ください。

みんなでみてね「わたしたちの中野区議会」キッズページ

中野区議会ホームページのキッズページでは、議会のしくみをわかりやすく説明しています。ホームページの「わたしたちの中野区議会」の中に掲載しています。どうぞご利用ください。



中野区議会 ホームページURL https://kugikai-nakano.jp/ 【問合せ】区議会事務局 (電話03-3228-5585)

議員提出議案

●意見書(1件)
(内容は次項に掲載)

第4回例会 可決した
第1回意見書

◆選択的夫婦別姓制度の早期実現を求める意見書

国際連合の女性差別撤廃委員会は国連女性差別撤廃条約の実施状況に関して日本について8年ぶりの審査を行い、10月29日、総括所見を発表しました。総括所見は、2003年以降3回にわたり選択的夫婦別姓制度を実現するよう勧告していたにもかかわらず、日本政府が制度を実現するための法改正を行わなかったことを指摘し、勧告の実施について2年以内の追加報告を求めています。

法務省によると、夫婦同姓を法律で義務付けている国は世界でも日本以外にはありません。かつて、夫婦同姓を義務付けていたドイツ・スイス・オーストリア等も女性差別撤廃条約に基づき、選択的夫婦別姓を導入しています。夫婦同姓の強制によって、法律上は「どちらかの氏に」となっているものの、実際には9割以上の女性が名字を変更しています。望まない改姓によって不便・不快を被る女性も少なくありません。政府は夫婦別姓を認めるかどうかは日本社会の家族

のあり方に関わる重要な問題であって国民の理解が必要であり、婚姻によって姓を変えた人が不利益を被らないよう旧姓の使用拡大に努めてきたなどと述べています。

しかし、旧姓の通称使用を拡大したとしても、例えば、金融機関等との取引や海外渡航の際の本人確認、公的機関や企業とのやり取り等での困難は避けられないなど7分野にもわたる旧姓使用の限界が存在することを内閣府自身がまとめています。また、経済団体や労働団体等の各種団体からも「通称使用は企業にとってビジネス上のリスク」であるとする意見等が述べられています。経団連会員企業の女性役員を対象にした2024年の調査でも、「旧姓の通称使用が可能な場合でも、何らかの不便さや不都合・不利益が生じる」と回答した女性役員の割合は88%にもなっています。そのため、旧姓の通称使用の拡大では、当事者が抱える問題の解決にはならないことは明らかです。夫婦で同じ姓を名乗ることも、別々であることも自由に選べる選択的夫婦別姓が根本解決の唯一の道です。

よって、中野区議会は、国会および政府に対し、選択的夫婦別姓制度の早期実現を求めます。
〈衆議院議長、参議院議長、

内閣総理大臣、法務大臣、内閣官房長官あて

議案に対する討論

議案の審議に当たり、次の議員が討論を行いました。
令和6年度中野区一般会計補正予算(第5次)

◆賛成討論

森たかゆき (立国無) 武田 やよい (共産) (審議結果 可決)

中野区職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例及び中野区立幼稚園教育職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正する条例

◆賛成討論

石坂 わたる (無所属) (審議結果 可決)

選択的夫婦別姓制度の早期実現を求める意見書

◆反対討論

加藤 たくま (自民) 吉田 康一郎 (無所属) (審議結果 可決)

閉会中の委員会の動き
令和6年10月～11月

▼総務委員会

11/11 報告11件を聴取

▼区民委員会

11/15 報告6件を聴取

▼厚生委員会

11/12 報告5件を聴取

▼建設委員会

11/7 報告8件を聴取

▼子ども文教委員会

11/7 報告10件を聴取
中野区周辺整備・西武新宿線沿線まちづくり調査特別委員会

11/11 報告3件を聴取
少子化対策・地域包括ケア調査特別委員会

11/14 中高生センター
ア調査特別委員会

11/13 第4回定例会の日程などを協議

11/20 第4回定例会の招集日の確認や日程などを協議

今後の議会日程

現在予定されている議会日程は、次のとおりです。
●第1回定例会(予定)
2月10日～3月21日

●閉会中の委員会

総務委員会 1月29日
区民委員会 1月29日
厚生委員会 1月30日
建設委員会 1月29日
子ども文教委員会 1月30日

議会運営委員会 1月27日
議会日程は変更されることとあります。詳しくは、中野区議会ホームページまたは区議会事務局へ。

中野区に視察来訪した議会一覧

(令和6年4月～令和6年12月)

中野区には、全国の自治体の議会(委員会・会派・議員)が施策調査のため視察に訪れています。

視察日	議会名	調査項目
令和6年4月5日	東京都江東区議会	犯罪被害者等の支援に係る保護司の取組について
5月22日	大阪府茨木市議会	地域包括ケアに係る地区担当(アウトリーチチーム)の配置について
5月24日	東京都渋谷区議会	庁舎の議員控室について
5月27日	埼玉県川口市議会	男性への子宮頸がんワクチン接種助成について
7月11日	東京都八王子市議会	中野区児童相談所について
7月12日	東京都板橋区議会	中野区におけるファミリーサポート事業について
7月17日	東京都品川区議会	新庁舎整備における実施設計(議会機能)の検討について
7月18日	三重県伊賀市議会	小中連携教育の推進について
7月22日	岐阜県議会	「保育ソーシャルワーク事業」(地域連携推進員)について
7月23日	東京都新宿区議会	新庁舎整備について
8月7日	福井県坂井市議会	学校給食の取り組みについて
8月23日	三重県鈴鹿市議会	若者支援政策について
8月26日	東京都荒川区議会	中野区若者フリースペース「まごころドーナッツ」について
8月28日	北海道札幌市議会	里親をはじめとする民間との連携について 児童相談所管轄の子ども権利要望について
11月6日	愛媛県松山市議会	子どもの権利に関する取組について
11月8日	宮城県仙台市議会	家事育児支援サポーター養成講座受講費用の一部助成事業について 産後ドゥーラなどの講座実施について 妊娠・出産・子育てトータルプラン事業について 両親教室、父親教室の取組について
11月12日	東京都世田谷区議会	中野区役所新庁舎整備について
12月20日	東京都杉並区議会	中野区役所新庁舎の見学について

中野区議会では、ペーパーレス化等の推進のため、デジタル機器を活用しています。

中野区議会は、虚礼等の廃止を決議しています

《虚礼等廃止の主な事項》

- 時候の挨拶状の送付
- 中元、歳暮等の贈答
- 慶事、弔事についての廃止事項
 - ①祝儀、香典、供花の贈与
 - ②祝電、弔電等の発送
- 病気等の見舞いにおける金品等の贈与
- 新聞、雑誌、名簿、掲示板等への広告
- 各種行事、各種団体に対する寄付・カンパ、祝儀、祝電、金品等の贈与等

贈らない
求めない
受け取らない

新春を迎えて —各会派からのごあいさつ—

今と未来に最良の選択をする区政に

立憲・国民・ネット・無所属議員団

新年あけましておめでとうございませう。昨年は元日に能登半島を大きな地震が襲いました。中野区政においても、被災地支援とともに、区内の防災政策についても様々な取り組みを進めてきました。5月に開庁した中野区役所新庁舎は、非常時の災害対応能力の向上はもちろん日常においては区民の皆さんにイペント等で使っていただけるスペースも充実しています。

旧区役所・サンプラザ跡地の再開発事業が事業費高騰によりストップしています。我が会派としては、今と未来の区民にとって最良の選択ができるよう、調査提言を進めて参ります。物価高騰対策や子育て支援・教育の充実、認知症施策など地域包括ケアの推進、地球温暖化対策、戦後80年を迎えての平和事業、文化芸術活動支援、区政のDX化など、まちづくり以外の政策課題についても、皆様と対話を重ね誰一人取り残さない中野区政の実現に向けて取り組んで参ります。

本年の皆様のご多幸をお祈りしています。

中野の未来を見直す一年に

自由民主党議員団

謹んで新春をお祝い申し上げます。昨年を振り返ると、中野サンプラザ再開発において、2か月間で工事費9百億円上昇による計画中断は、区民・関係者に衝撃が走りました。中野区には事業の早期推進のみを目的とせず、区民の皆様と改めてビジョンを描くことを求めます。

また昨年は自民党会派からの政策提案が、中野区内限定のキャッシュレス決済で地域の消費を促進する「ナカペイ」、徒歩数に応じた健康ポイント等がナカペイを介して使える「スマート

ウエルネスシティ(SWC)として導入され、中野区の地域経済・健康施策等を促進します。「部活動の地域移行」では、地域連携で子ども達の健全な成長を支えます。また第七中の建替えに伴う通学路の長距離化に対するバス代補助、鷲の杜小では跨線橋設置を提案しています。

私たちは本年も皆様のご意見を伺い、中野区政のために邁進します。結びに、本年が皆様にとって、大きな飛躍の年となることを祈念いたします。

未来に希望ある持続可能な区財政へ

公明党議員団

新春のお慶びを申し上げます。昨年は新庁舎で業務が開始され、窓口等には利便性と業務効率の向上を図った新システムが導入された一方、庁舎運営経費が増大するなど、課題も明らかになりました。9月には区役所サンプラザ跡地での市街地再開発事業の行き詰まりが報告され、将来にわたる区財政にも影響を受けることは遺憾であり、見直される事業計画等に、区民の皆様が負担と不安が増長しないよう早急な解決策を求めています。長引く物価高騰禍で高齢世帯

や低所得世帯への迅速な支援をはじめ、子ども子育て教育環境、医療・介護・健康障害福祉分野、命と財産を守る防犯等危機管理の充実、地震等防災・減災などへの対策強化、安心して住み続けられるまちづくりとともに、持続可能な区財政運営となるよう政策提言を行って参ります。まちを歩き、あらゆる世代の皆様が小さなお声に耳を傾け、共に前進する一年として参ります。

皆様のご健康とご多幸、平和な一年となりますよう心より祈念申し上げます。

誰もが希望持てる一年に

日本共産党議員団

年始にあたり、ご挨拶申し上げます。物価高騰が長期化する一方、実質賃金は上がらず、くらしの大変さは増すばかりです。「公」が果たす役割が問われ続けています。

区では、複雑で複合化した課題を抱える方への支援強化、不登校対策の拡充、公共的な空間に気軽に腰かけができるスペースの確保、私立幼稚園等保護者補助の引き上げ、災害対策用備蓄物資の拡充などが新年度におこなわれる予定です。一人ひとりの声が区政を動かしています。

中野サンプラザ・旧区役所跡地の再開発事業に関して私達は、「事業の遅れに伴い、本来は区が負担する必要のない費用は施行予定者へ負担を求めること」これに伴い、住民サービス抑制や削減はおこなわないこと」「住民へのきちんとした情報共有と対話」を強く求めています。

住民に開かれた区議会への取り組みもさらに進めるとともに、お一人おひとりの声に学びながら、住民の福祉向上へ、「公」の役割を果たす区政へ、今年も全力を尽くす決意です。

区民の皆さまと区政、都政をつなぐ

都民ファーストの会中野区議団

新年あけましておめでとうございませう。旧年中の大きなトピックスとして、10月には中野サンプラザの再開発プロジェクトがわずかに2ヶ月で900億円もの工事費急騰により停止するという前代未聞の事態が生じました。民間の開発の事業計画の見直しであり、中野区自体が900億円を負担する訳ではありませんが、中野区の保有する資産を活用しながらの中野区の玄関口の再開発計画の凍結が長期に渡ることは大きな課題です。中野区とも

協議を重ねながら、早期に、再度100年に一度のまちづくりの事業を軌道にのせられるよう力を尽くして参ります。また、まちづくりの他にも、子育て支援、地域包括ケア体制の推進などを都政とも連携しながら強力に推進して参ります。そして、会派の基本方針である「情報公開」を旨に、その経過を区民の皆さまにいち早くお伝えして参ります。本年は都政との連携に重要な都議会議員選挙の年でもあります。本年もよろしくお祈りいたします。

区議会だよりへのご意見、ご感想、ご要望などありましたら、今後の参考にさせていただきますので、郵送・電話・FAX・Eメールなどでお気軽に区議会事務局までご連絡ください。



〒164-8501 中野区中野4-11-19
 電話 03-3228-5585
 FAX 03-3228-5693
 Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp